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Jahresbericht 2012 über das Vereinsjahr 2011/2012 
 
Nach der entscheidenden und denkwürdigen aber im Endergebnis erfreulichen Hauptver-
sammlung am 06.04.2011 hat der neue Vorstand seine Arbeit aufgenommen und am 
11.05.2011 seine erste Sitzung durchgeführt. An dieser wurden die Zielsetzungen und die 
anliegenden Aufgaben behandelt und die Ressorts entsprechend organisiert. 
 
Die Zusammenarbeit mit den beiden Nachbar-RIGs Thun und altes Amt Konolfingen, an de-
ren Hauptversammlungen ich unsere RIG vertrat und den Gedanken einer Zusammenarbeit 
darlegte, entwickelte sich positiv. So konnte die Zusammenarbeitsvereinbarung am 15 De-
zember 2011 allseits unterschrieben werden. Die RIG a.Amt Thun erhielt eine Aufschaltung 
auf unserer Website und die Vereinigung Pferd und Umwelt a.Amt Konolfingen einen Link 
auf die Website ihres Präsidenten Niklaus Bernhard (www.reitstallhubel.ch). Unser Webmas-
ter Werner Balsiger hat in allen Belangen grosse und sehr professionelle Arbeit geleistet, so 
dass heute zu einem grossen Teil auch die Protokolle der Hauptversammlungen dort eingese-
hen werden können. 
 
Neuen hat Frau Karin Gasser, Pferde- und Erlebnishof Aebnit, Kehrsatz, ihre Mitgliedschaft 
erklärt. Der Reit- und Fahrsportverein Rüeggisberg wurde von mir eingeladen, Mitglied der 
RIG zu werden und auch an die heutige Hauptversammlung eingeladen. 
 
Auf dem Wegnetz im unteren Gürbetal wurde die Austrasse von der Viehweid, Belp, bis 
Schützenfahrbrücke, Münsigen, als für die Reiter geöffnet signalisiert. Entsprechend wurde 
auch der Mittelweg von der Viehweid zum Jägerheim als Reitweg und der Zugang zur Aare 
bei der Schwellenhütte signalisiert, wofür ich Jörg Vogt und seiner Frau Ingrid herzlich dan-
ken möchte. 
 
Mit der Liegenschaftsverwaltung der Gemeinde Belp konnte eine Vereinbarung getroffen 
werden, dass der Durchgang vom Belperbad zum Jägerheim für die ReiterInnen auf eigene 
Gefahr hin erlaubt ist. 
 
Im Raume Noflen steht die Sanierung für die Waldstrasse auf der Parzelle von Thomas Bruni 
noch an. Bauunternehmer Ueli Graf, Uetendorf hat bei Ursula Wenger eine Offerte für Fr. 
3'500.00 eingereicht. Manfred Nafzger hat seine Beteiligung zugesagt. Die RIG Amt Seftigen 
wird sich in diesem Jahr dort beteiligen. 
 
Die RIG Amt Seftigen reichte beim Regierungsrat des Kantons Bern in Absprache mit dem 
ZKV eine Vernehmlassung zur Teilrevision des Kantonalen Waldgesetzes ein und bekämpfte 

 



darin vor allem auch unter rechtlichen Gesichtspunkten die Absicht, dass das Reiten nur noch 
auf Waldstrassen erlaubt sein soll. Dabei konnte sich unsere RIG auf den Bericht der Regio-
nalen Waldplanung unserer Region beziehen, wonach die Reiterei zu keinen Beanstandungen 
geführt hat und führt. 
 
Kurz vor Ablauf der Vernehmlassungsfrist lud der Leiter des kantonalen Amtes für Wald, 
Herr Oberförster von Fischer zu einer Aussprache am runden Tisch ein. Die Reiter waren dort 
durch Marianne Lüdi, Präsidentin ZKV und dessen Umweltverantwortliche, Sabine von Stei-
ger, vertreten. Die entsprechenden Informationen sind im ZKV-Infoblatt und der Tagespresse 
erscheinen. Dieser konnte im Übrigen entnommen werden, dass die massgebenden politischen 
Parteien gegen eine diesbezügliche Änderung des Kantonalen Waldgesetzes sind. Es scheint, 
als ob der eingebrachte Widerstand seine Wirkung zeigt. Aus den Pferdekreisen des Kantons 
Bern wurden gut 30 Vernehmlassungen im ablehnenden Sinn eingereicht. So haben auch un-
sere Nachbar-RIGs ihre Vernehmlassungen eingebracht. 
 
Im oberen Gürbetal gingen Reklamationen über undisziplinierte Reitergruppen ein. In dieser 
Sache habe ich dann beim Landwirt, der Stallungen und Weiden an einen Pferdhalter ver-
pachtet hat, Rücksprache genommen und darauf verwiesen, dass wir erwarten, dass seine Pen-
sionäre den Reiter-Codex befolgen. 
 
Im Raume Seftigen kam es wegen einer Reiterin und deren sie begleitenden Hunden zu einer 
unliebsamen Störung auf einem Bauernhof. Gemeinsam mit der betroffenen Landwirtin konn-
te die Pferdehalterin ermittelt und der Polizei gemeldet werden. 
 
Im gleichen Raum haben Urs Rüfenacht vom Reitverein Münsigen und Urs Fankhauser vom 
Kavallerie-Reitverein Seftigen Reitwegsignale an kritischen Stellen montiert, wofür ihnen 
bestens gedankt sei. 
 
Am 11. Oktober 2011 und nochmals am 20. März 2012 fand je noch eine Vorstandssitzung 
statt, an der über die laufenden Belange, die erledigten Pendenzen und künftigen Anliegen 
berichtet wurde. Insbesondere wurde der neue Flyer an die Mitglieder, die Pensionsställe und 
die Landi-Verkaufsstellen verteilt. An die Gemeinden des alten Amtes Seftigen wurde nach 
der ersten Vorstandssitzung ein Informationsschreiben über den Weiterbestand der RIG Amt 
Seftigen, deren Zweck und Anlaufstellen für Hilfe bei Problemen mit e-mail verschickt. 
Rückläufe sind in den letzten ¾ Jahren keine eingegangen. 
 
Die RIG Amt Seftigen war an der Hauptversammlung des RV Belp am 24.Februar 2012 
durch Maya Lässer, Christine Blatter und Eliane Müller vertreten. Ich selbst war anderweitig 
an der Hauptversammlung der Berner Dragoner 1779 als Vorstandsmitglied verpflichtet ge-
wesen. 
 
An der diesjährigen Hauptversammlung der RIG a.Amt Thun musste ich mich leider wegen 
einer dringend anstehenden Arbeit kurzfristig entschuldigen, wofür mir das nötige Verständ-
nis entgegengebracht wurde. 
 
Toffen, 25. April 2012      Der Präsident 

         
        Peter Häberli 


